



Les collégiens lecteurs et leur professeure, Nathalie Morel – Ravache, sur le point d'enregistrer des séquences de lecture en vidéo pour le concours national de lecture à voix haute. © Ouest-France

Quatre classes du collège Mathurin-Martin de Baud (Morbihan), participent au concours national de lecture à voix haute, proposé par France Télévisions, à travers l'émission La Grande Librairie, diffusée sur France 5.

France Télévisions et l'émission La Grande Librairie (*France 5*) organisent pour tous les collégiens et lycéens de France un concours de lecture à voix haute. Le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse est partenaire de ce concours. Les professeurs ont été invités à inscrire leurs classes et à inclure cette participation dans leur projet pédagogique. Une occasion, pour les élèves, de pratiquer plus intensivement la lecture, de la partager avec les autres, d'affiner leurs goûts littéraires et d'améliorer leur prise de parole en public.

Un engouement surprenant

Au collège Mathurin-Martin, les élèves se sont pris au jeu. « **Quatre classes se sont portées volontaire**, explique Nathalie Morel – Ravache, professeure de français, qui encadre les collégiens. **J'ai été un peu surprise de leur engouement, surtout à l'heure où l'on nous répète que les jeunes ne lisent plus, qu'ils sont toujours sur leurs tablettes et leurs smartphones.** »

Dans chaque classe, les élèves ont d'abord choisi un texte qu'ils ont lu devant un jury composé d'adultes et de camarades. « **Dans un premier temps, chaque classe a retenu dix élèves, puis cinq, puis un seul, qui représente sa classe. Tous se sont vraiment appliqués, répondant à plusieurs critères de sélection : qualité et intérêt du texte, articulation, diction, posture corporelle, intonation de la voix. J'avoue que je suis fière du travail qui a été réalisé, de l'écoute et du fair-play ambiants** », détaille leur professeure.

La finale sur France 5

Vendredi, c'est donc Awena Le Quer (4e), Léa Audic (4e), Noam Le Borgne (6e) et Gabrielle Botuha (5e), qui représentaient leur classe et leur collège à la prochaine épreuve du concours. Les quatre élèves plébiscités ont dû enregistrer une lecture filmée. Les vidéos ont été réalisées sur smartphone, appareil photo et tablettes, par trois élèves volontaires.

« **Les vidéos, de deux minutes maximum, seront visualisées par un jury de professionnels (journalistes, écrivains). Les élèves sélectionnés par ce jury seront invités à enregistrer une deuxième vidéo. Les vidéos sont accessibles à tous sur la plateforme LUMNI** », poursuit Nathalie Morel – Ravache.

Depuis le début de l'année scolaire, le concours est relayé, animé et suivi, à chacune de ses étapes dans le cadre de l'émission hebdomadaire La Grande Librairie. La grande finale sera diffusée en première partie de soirée sur *France 5*, fin mai – début juin.

« **Et comme nous avons quatre classes qui participent, soit un fort taux de participation, les organisateurs nous ont annoncé la visite d'un écrivain dans l'établissement.** »

À suivre donc